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Victor JANTE

Jean de Wavrin, Cronicques d’Engleterre :

édition critique et commentaire des livres 4 et

5 du volume I.

Résumé

Le présent travail  est  une  édition critique d’une partie inédite des  Cronicques d'Engleterre,

vaste compilation exécutée par le seigneur picard Jean de Wavrin dans la seconde moitié du XVe

siècle. Cette fresque historique couvre l’histoire de la Grande-Bretagne depuis la légende d’Albine

et de ses sœurs jusqu’au retour d’Édouard IV sur le trône en 1471. Elle présente une structure très

régulière en six volumes, divisés chacun en six livres. La partie ici éditée comprend la totalité du

livre 4 du volume I ainsi que les 46 premiers chapitres du livre 5 du même volume. La période

historique  traitée  s'étend  de  l'arrivée  des  Danois  en  Grande-Bretagne  (ca 867)  à  la  mort  de

Richard Cœur de Lion en 1199. Le texte a été établi à partir du ms. BNF fr. 75, réalisé pour le

bibliophile Louis de Bruges. Il est accompagné des variantes tirées des six autres témoins connus

du premier volume des Cronicques d'Engleterre.

Mots-clés : Jean de Wavrin – historiographie – chroniques anglaises – histoire de l'Angleterre –

philologie – édition critique – Grande Chronique de Normandie – Brut en prose

Abstract

This study consists of a critical edition of a still unpublished part of the Cronicques d'Engleterre,

a vast collection assembled by the Picardian lord, Jean de Wavrin, during the second half of the

15th century. This historical fresco covers the history of Great Britain from the legend of Albina and

her sisters to the restoration to the throne of Edward IV in 1471. It's structure is regular in six

volumes, each divided into six books. The present edition comprises book 4 of the first volume in

its entirety, as well as the first 46 chapters of book five of the same volume. The historical period

covered extends from the arrival of the Danes in Great Britain (c. 867) to the death of Richard the

Lionheart in 1199. The text was established according to the ms. BNF fr.  75, produced for the

bibliophile Louis de Bruges. It is accompanied by variant readings taken from the six other known

witnesses of the first volume of the Cronicques d'Engleterre. 

Key-words: Jean de Wavrin - historiography - English chronicles - history of England - philology -

critical edition - Grande Chronique de Normandie - Prose Brut 
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